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Le mot de la Présidente
Chères  Amies, Chers Amis,
Cette année 2024 fut en demi- teinte 
pour notre Collège. Nous avons été tristes 
d’apprendre   le décès de Christine Boehm-
Hurez au mois de mai. Christine a occupé 
le poste de secrétaire du CEO et a joué 
un rôle important dans la création de la 
FFO et des journées de l’Orthodontie. 
Nous lui devons la séance «  graines de 
conférenciers  » dont elle était très fière. 
Son nom y est maintenant rattaché.
Ce furent aussi de nombreux moments 
de satisfaction, notamment au congrès 
d’Arcachon ou les présidents avaient 
décidé de mettre de côté les techniques 
pour s’attacher au scientifique.

Pari réussi avec une touche d’humour 
de la part d’un conférencier qui a 
masqué sur ses photos l’appareillage 
dont il est l’inventeur. Ce fut un grand 
moment de partage de connaissances et 
d’expériences, et comme chaque année, 
de « retrouvailles »  amicales.
Le webinaire d’octobre est devenu un 
rendez-vous annuel incontournable.
Cette année nous avons accueilli le 
Docteur Julia von Bremmen pour nous 
parler des « problèmes d’obésité chez les 
adolescents et le lien avec l’orthodontie ».
Puis, l’année s’est achevée avec les 
séances organisées avec la Société 
Française d’ Orthodontie Linguale  et le 
Collège des Enseignants, pendant les 

journées de l’orthodontie de Novembre. 
Une participation conséquente pour nos 2 
séances qui de ce fait rendent hommage 
aux conférenciers, par le nombre de 
congressistes présents et les questions des 
participants. 
Ces séances sont préparées au cours de 
l’année lors des réunions de la FFO qui 
regroupe les Présidents des différentes 
sociétés et différentes commissions. 
Ces rendez-vous s’échelonnent de janvier à 
mai. La commission scientifique, présidée 
par Michel le Gall, organise les séances 
des J.O. En mars l’assemblée générale de 
la FFO acte le montant de la distribution 
allouée aux sociétés et aux commissions et 
le budget prévisionnel. 

Enfin en septembre, un séminaire 
d’un jour et demi nous réunit pour des 
questions plus générales sur la FFO et la 
profession.
Depuis toujours, L’orthodontie ne cesse 
d’évoluer grâce à des innovations 
technologiques qui indéniablement nous 
aident et que nous ne pouvons pas ignorer. 
Mais nous devons impérativement rester 
critiques par rapport à des propositions 
érigées sous le couvert de l’Intelligence 
artificielle. 
La vitesse de progression de l’IA 
commence à mettre en péril certains 
métiers. Les comédiens de doublage en 
sont un exemple, et la règlementation 
pour préserver la créativité humaine, 
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Pari réussi avec une touche d’humour de la part d’un 
conférencier qui a masqué sur ses photos l’appareillage 
dont il est l’inventeur. Ce fut un grand moment de partage 
de connaissances et d’expériences, et comme chaque 
année, de « retrouvailles »  amicales.
Le webinaire d’octobre est devenu un rendez-vous 
annuel incontournable. Cette année nous avons accueilli 
le Docteur Julia von Bremmen pour nous parler des 
« problèmes d’obésité chez les adolescents et le lien avec 
l’orthodontie ».
Puis, l’année s’est achevée avec les séances organisées 
avec la Société Française d’ Orthodontie Linguale  et 
le Collège des Enseignants, pendant les journées de 
l’orthodontie de Novembre. 
Une participation conséquente pour nos 2 séances qui de 
ce fait rendent hommage aux conférenciers, par le nombre 
de congressistes présents et les questions des participants. 
Ces séances sont préparées au cours de l’année lors 
des réunions de la FFO qui regroupe les Présidents des 
différentes sociétés et différentes commissions. 
Ces rendez-vous s’échelonnent de janvier à mai. La 
commission scientifique, présidée par Michel le Gall, 
organise les séances des J.O. En mars l’assemblée 
générale de la FFO acte le montant de la distribution 
allouée aux sociétés et aux commissions et le budget 
prévisionnel. 
Enfin en septembre, un séminaire d’un jour et demi nous 
réunit pour des questions plus générales sur la FFO et 
la profession. Depuis toujours, L’orthodontie ne cesse 
d’évoluer grâce à des innovations technologiques qui 
indéniablement nous aident et que nous ne pouvons pas 
ignorer. Mais nous devons impérativement rester critiques 
par rapport à des propositions érigées sous le couvert de 
l’Intelligence artificielle.

La vitesse de progression de l’IA commence à 
mettre en péril certains métiers. Les comédiens 
de doublage en sont un exemple, et la 
règlementation pour préserver la créativité humaine, 
protéger l’existence de ces métiers n’est pas assez 
réactive ni assez rapide.
Faut -il être pessimiste ou réaliste au point de penser que 
dans plusieurs années, l’Orthodontie sera la suivante sur la 
liste ?  À cela s’ajoute une démographie des orthodontistes 
spécialistes qui diminue, 2400 en 2024 et 1700 dans 5 
ans ainsi qu’une multitude de cours privés plus ou moins 
reconnus pour la pratique de l’orthodontie !!!
Notre avenir est donc en jeu, et dépend de l’anticipation de 
ces problèmes. 
Les solutions viendront de réflexions menées par toute 
la profession, le CNEODF, les syndicats, le conseil de 
l’ordre… et des sociétés comme le CEO qui n’accepte que 
des spécialistes…
Aussi, nous devons être garants des valeurs du CEO : 
l’exigence scientifique, l’éthique, la convivialité, la 
confiance. Je vous souhaite de rencontrer dans votre vie 
orthodontique autant de personnes ayant ces valeurs pour 
échanger, vous faire part de leur expérience, vous orienter 
dans vos plans de traitement.
Les 6-7-8-9 juin 2025 aura lieu le congrès de Printemps 
à Strasbourg avec Magali Mujagic et Thibaut Siebert  qui 
mettront  l’Orthodontie et l’Europe à l’honneur, le lieu s’y 
prêtant ainsi que le nom de notre Collège. Les thèmes, 
inspirants et actuels aborderont l’apport de la CFAO et de 
l’I.A dans nos techniques, notamment dans le choix du 
mode de contention. Une grande nouveauté lors de ce 
prochain congrès de printemps : Jean-Philippe Becker 
vous explique dans ce courrier une nouvelle approche de 
présentation de cas traités ainsi que les modalités.

Enfin en juin 2025, auront lieu des élections pour le 

renouvellement du bureau.  

Je finirai mon mandat de Présidente qui devait être de 

4 ans à l’origine mais prolongé à cause de la période du 

covid. Avec beaucoup d’émotion, je passerai le flambeau 

au futur président.

 Je suis consciente du bonheur d’avoir « grandi » dans 

cette société, je remercie Alain Decker de m’avoir 

« embrigadé » dans le conseil d’administration pour devenir 

trésorière... pendant 14 ans et sous 4 Président(e)s, 

avant d’atteindre le graal de la Présidence et ce pendant 

six ans.  Je suis très fière d’avoir représenté le CEO au 

cours de toutes ces années avec le sentiment d’avoir 

respecté les personnes qui m’ont fait confiance et d’avoir 

été fidèle à l’esprit « CEO ». Ces années se sont écoulées 

tellement rapidement.  

Je remercie également le conseil d’administration pour sa 

bienveillance et ses conseils. Les décisions prises après 

d’âpres discussions l’ont été unanimement.

À savoir, le changement des statuts, l’adhésion à la 

WFO, l’élargissement d’ouverture au CEO. Il faut bien 

sûr plusieurs années pour juger du bien-fondé de ces 

décisions mais les frémissements de ce changement se 

font déjà sentir…

Le conseil d’administration et moi-même vous remercions 

de votre confiance et vous souhaitons ainsi qu’à vos 

proches une excellente nouvelle année.

  

Marie-Pierre Sache

Présidente du CEO



Chers membres, Chers amis,

C’est avec une immense joie que le bureau du Collège 

Européen d’Orthodontie, vous annonce un événement 

inédit qui marquera notre prochain congrès à Strasbourg 

en juin 2025: le Tournoi de cas orthodontiques. 
Organisé sous l’égide de la commission scientifique, 

cet événement, a pour objectif de rassembler toute 

la communauté orthodontique dans un esprit de 

convivialité, de partage et d’excellence. 

Ce tournoi est bien plus qu’une simple compétition. 

C’est une opportunité unique de mettre en avant vos 

talents, de montrer la créativité de vos approches 

cliniques et de participer à un moment de convivialité 

autour de notre passion commune : l’orthodontie.

Un jeu sérieux mais convivial avec des « cas sur table »
Le principe est simple  : chaque participant présente un 

cas clinique avant/après en contention, accompagné de 

modèles (en plâtre ou imprimés en 3D), de photos, de 

radiographies et d’explications compilées dans un classeur. 

Et parce que nous savons que la compétition peut 

parfois être intimidante, nous avons voulu instaurer 

une règle clé : l’anonymat. Chaque participant choisira 

un pseudonyme pour présenter son cas. Seuls les 

présidents scientifiques connaîtront votre identité pour 

que les évaluateurs et les participants du congrès 

puisse se concentrer uniquement sur la qualité de votre 

travail, sans aucun biais. 

Pour qui ?
Cet événement est ouvert à tous les membres du 
Collège Européen d’Orthodontie :
• Étudiants en voie de spécialisation 
• Membres affiliés
• Membres titulaires
•  Nouveaux membres, Maîtres de conférences, 

conférenciers 
Ce tournoi se veut inclusif, accessible et adapté à tous 
les niveaux d’expérience. Que vous soyez en début de 
carrière ou orthodontiste chevronné, votre participation 
enrichira cette expérience collective qui profite à tous. 

Déroulement du tournoi
Voici comment se déroulera cette aventure orthodontique :
1. Inscription : L’inscription se fait auprès du Dr. Jean-
Philippe BECKER, organisateur du tournoi, par email, 
avant le samedi 5 avril 2025. Vous recevrez par retour 
de mail, le canevas du Tournoi en Powerpoint.

2. Préparation du cas  : Vous avez jusqu’au vendredi 
6 juin 2025 à 12:00 pour déposer votre présentation 
dans la salle dédiée au tournoi. Prenez le temps de 
soigner vos explications, vos supports visuels et vos 
modèles.

3. Évaluation préliminaire  : Le comité scientifique, 
examinera tous les cas le vendredi matin. Pour garantir 
une évaluation juste, les présidents scientifiques ne 
participeront pas au jury vu qu’ils savent relier le cas 
au membre.

4. Sélection des finalistes  : Les 10 meilleurs cas 
seront exposés dans une salle durant tout le congrès. 
L’ensemble des participants au congrès pourra contem-
pler les 10 cas et voter pour leur coup de cœur.

5. Couronnement du vainqueur  : Lors de la soirée 
GALA du dimanche soir, le CEO d’OR 2025 sera attri-
bué au grand gagnant. Les 9 autres finalistes seront 
également honorés avec un Award du CEO.

Les récompenses : au-delà du Trophée
Si l’idée de remporter le titre de CEO d’OR 2025 
est séduisante, ce tournoi va bien au-delà des prix. 
C’est en effet une chance unique de : 
• Partager vos idées et approches avec vos pairs ;
•  Échanger sur vos techniques dans un environnement 

bienveillant ;
•  Découvrir d’autres perspectives qui pourraient enrichir 

votre pratique ;
•  Et pourquoi pas, briller sur la scène européenne de 

l’orthodontie !
Et, cerise sur le gâteau, le mystère est entre vos mains. 
Vous pourrez choisir de révéler votre identité lors 
de la cérémonie ou de rester l’auteur anonyme d’un 
cas applaudi par tous. Le tournoi permet au Collège 
Européen d’Orthodontie de renouer avec ses traditions 
fondatrices, qui ont forgé sa réputation pendant des 
décennies grâce à la présentation de cas cliniques 
pendant le congrès scientifique.
Rejoignez-nous, n’ayez pas peur !

Dr. Jean-Philippe BECKER
Co-Président scientifique, 

Organisateur du Tournoi CEO
jpb@cabinet-becker.lu

Le Collège Européen d’Orthodontie 
vous invite à son Tournoi de cas orthodontiques !



Après deux éditions à l’ouest près de l’Atlantique et de la Manche, le Congrès du 
CEO se portera tout à l’est, du 6 au 9 juin 2025 dans la resplendissante ville de 
Strasbourg.
Nous aurons le plaisir de vous accueillir et de vous faire découvrir ou redécouvrir une 
cité passionnante, romantique et moderne nichée au cœur du « beau jardin » cher 
à Louis XIV, l’Alsace. 

Soif d’apprendre, humilité, rigueur scientifique et convivialité sont les marqueurs 
forts des réunions du CEO depuis des décennies.

Nous resterons fidèles à un schéma qui a fait le succès de nos congrès de printemps. 

La titularisation obligatoire fait partie du passé mais nous tenons à ce que nos 
participants continuent à présenter des cas cliniques devant la commission 
scientifique. 

Le vendredi matin sera donc consacré à la présentation des cas sous un nouveau 
format. Le cours pré-congrès occupera le vendredi après-midi suivi d’un cocktail de 
bienvenue qui ouvrira l’exposition de nos partenaires commerciaux.

Les premières conférences auront lieu le samedi matin puis l’après-midi verra les 
participants partir à la découverte de Strasbourg, à pied, en bateau ou à vélo. La soirée 
des Présidents nous verra investir le si romantique Château de Pourtales, tout proche. 

Les conférences se poursuivront le dimanche matin, l’après-midi sera sportive, 
ludique et touristique avec le parcours de golf, le traditionnel tournoi de pétanque 
ou un jeu de piste dans le Strasbourg historique. Le dîner de gala réunira en soirée 
les congressistes au cœur du Palais des congrès. Les conférences du lundi matin 
clôtureront la partie scientifique avant un dernier déjeuner.

Nous espérons avoir l’immense plaisir de vous accueillir bientôt à Strasbourg !  

Thibaut SIEBERT 
Président du Congrès 2025

Chères Amies, Chers Amis,

J’ai hâte de vous retrouver à Strasbourg pour un week-end riche sur les plans 
scientifiques et activités ludiques !

Cette année, après le cours pré-congrès du Dr Julia Cohen Levy qui nous informera 
des dernières données scientifiques sur les apnées du sommeil chez les enfants/
adolescents/adultes, nous vous proposons 3 thèmes différents répartis sur les 3 
jours.

Le samedi, les traitements par compensations dento-alvéolaires seront analysés 
dans les 3 sens de l’espace, une définition de la compensation dento-alvéolaire 
sera donnée. Enfants, adolescents, adultes : jusqu’où compenser, quels outils pour 
réaliser ces compensations alvéolaires ? 

Qui dit ville européenne, dit conférenciers européens  : nous avons sollicité des 
orthodontistes de différents pays, ils partagerons leur sujet de prédilection  : 
intérêt de la prescription d’un cone beam en orthodontie, les usures dentaires, les 
gouttières fabriquées « à la maison », l’utilisation de mini-vis d’ancrage au palais, la 
reconnaissance d’images, l’orthodontie « evidenced based ». 

Le dernier jour, nous nous concentrerons sur la contention du futur : machines à plier 
les fils, contention en réalité augmentée, le PEEK, l’apport de l’intelligence artificielle.

L’orthodontie est une discipline médicale qui évolue avec son temps et les dernières 
données acquises de la science : le CEO est dans la même mouvance.

Au plaisir de se retrouver le 7-8-9 juin 2025 en Alsace et préparez vos cas cliniques !

Magali Mujagic 
Présidente scientifique Strasbourg 2025

Le mot des Présidents du Congrès 2025





Nom : Cavaré

Prénom : Anaïs

Age : 35 ans

Lieu de vie : Bouliac

Lieu d’exercice : Bordeaux

Faculté d’origine : Bordeaux

Date de fin de CECSMO ou internat : 2015

Premier CEO : 2014 - San Sebastian - mémorable !

Ton rapport au CEO : Intime et familial, comme une filiation dans la continuité de mes enseignants 
et mentors, et c’est aussi au CEO du Luxembourg que j’ai rencontré mon mari !

Tes hobbies, passions : littérature, histoire et piano (avec très peu de talent)

Mot préféré : Tropisme

Mot détesté : Échec 

Drogue favorite : La vie

Le son que tu aimes : Le chant des oiseaux au réveil (si rare depuis 5 ans !)

Le son que tu détestes : Les dents qui grincent (dans tous les sens du terme)

Ton endroit : Le Bassin d’Arcachon, je rêve également de retourner en Polynésie française. 

Juron, gros mot : Fuck, j’essaierai d’être vulgaire dans une autre langue quand les enfants comprendront l’anglais. 

Homme ou femme billet de banque : Marie Curie bien sûr ! 

Portraits de membres du CEO



Nom : Mailly

Prénom : Julien

Age : 39 ans

Lieu de vie : Liévin, Pas-de-Calais

Lieu d’exercice : Lens, Pas-de-Calais

Faculté d’origine : Lille

Date de fin de CECSMO ou internat : 2013

Premier CEO : Reims, étudier les traits de l’ange au Sourire, et dîner dans les caves de Pommery !

Ton rapport au CEO : C’est d’abord le prolongement naturel des séminaires inter facultés durant nos études. 
J’y rencontre des consœurs et confrères passionnés qui ont à cœur de promouvoir l’exigence dans la 
pédagogie, dans la recherche, et par extension dans nos méthodes de diagnostic et de soin. Pour le praticien 
libéral que je suis, c’est toujours une excellente stimulation intellectuelle quand vient le retour au cabinet ! 
C’est devenu au fil des années un moment d’amitié et de retrouvailles, avec un côté social assumé qui nous 
rappelle toute notre humanité. Maintenant mes enfants me le réclament !

Tes hobbies, passions : Beaucoup d’activités de plein air : elles ont toutes en commun un rapport très fort 
à la Nature.

Mot préféré : Art de vivre

Mot détesté : Flemme

Drogue favorite : Le vin, par la nature de la rencontre du vigneron et du terroir et pour l’immense champ des possibles qu’il permet d’explorer !

Le son que tu aimes :  Le cliquetis de la pluie sur la vitre, et évidemment l’espoir de l’éclaircie qui s’ensuivra.

Le son que tu détestes : Les paroles simplistes de celui qui pense tout savoir mieux que quiconque.

Ton endroit : La Côte d’Opale de mon enfance, et depuis quelques années le Grand-Bornand. Leur point commun ce sont les perspectives. J’ai besoin de lignes de fuite 
vers l’inconnu. 

Juron, gros mot : Je suis très (trop ?) contenu ! J’ai une épouse explosive pour compenser. 

Homme ou femme pour illustrer un nouveau billet de banque : Marion Biecq, ma marraine bienveillante au CEO, pour son esprit pétillant et son franc-parler !



Nom : Deville 

Prénom : Olivier

Age : 50 ans.

Lieu de vie : St Jeannet dans les Alpes Maritimes (un petit village perché, sur les hauteurs de Nice).

Lieu d’exercice : St Laurent  du Var

Faculté d’origine : Dentaire à Nice et Cecsmo à Marseille 

Date de fin de CECSMO : 2004

Premier CEO : Mes 2 premiers CEO : 2001 à Lille, 2002 à Porto-Vecchio.

Ton rapport au CEO : Durant la fin de mon second cycle, j’entendais déjà parler du CEO par mes enseignants 
(Pierre Favot, Michel Massoni). Il m’a fallu attendre le Cecsmo, sous l’impulsion de Michel Le Gall, pour avoir 
la chance d’assister à 2 congrès du Ceo, en tant qu’étudiant.  J’ai adoré l’esprit et le concept du programme 
scientifique unique et la convivialité du programme social. 
Poussé par Jean-Pierre Ortial, alors président de notre study-group, je me suis affilié en 2008, en Avignon. 
Titulaire à Taormina. Au fil des congrès, j’ai pu apprécier toute l’énergie qui se dégage de ces rencontres. J’adore 

la qualité des conférences. On revient toujours boosté d’un congrès du CEO. Ce qui est agréable, c’est également le fait de se laisser guider de 14h jusqu’au soir, de 
surprises en surprises, mais aussi au travers d’activités choisies au préalable. L’occasion de pouvoir aborder les grands de l’orthodontie sous un angle plus convivial. 
Et puis je trouve sain qu’une société scientifique puisse être composée exclusivement de spécialistes. Il faut défendre notre spécialité.
Tes hobbies, passions : Ma passion sportive, c’est l’escalade. C’est mon échappatoire du mercredi soir, après le cabinet. Mais c’est surtout la pratique en falaise qui me 
motive et que je préfère. J’ai un niveau modeste, mais je prends plaisir dans ce sport, qui exige beaucoup d’humilité et de dépassement de soi. 
C’est en montagne (via-ferrata, canyonning, cascade de glace, rando, snowboard), que j’aime me retrouver. Ou bien en mer, en lac, pour du wakeboard ou une sortie en 
paddle... En dehors du sport, j’ai beaucoup bricolé dans ma vie. J’adore la fierté de réaliser les choses par soi-même. On fait des erreurs, bien sûr. Ce n’est pas parfait du 
premier coup, mais c’est toujours formateur et satisfaisant. 
Et puis, je suis un mordu de cueillette de champignons. Quelle satisfaction de débusquer de beaux cèpes ou autres morilles ! J’ai un faible pour les morilles qui donnent 
beaucoup plus de «fil à retordre»...

Mot préféré : Le partage. J’ai appris de mes enseignants. Franck Défais et Michel Massoni sont des personnes qui m’ont donné sans compter,   sur leur temps personnel. 
Aussi, j’ai tiré beaucoup de plaisir à enseigner, à mon tour (assistanat à la fac de Nice). J’apprends de ma collaboratrice (Sophie Lopez) et vice-versa. J’ai partagé en associatif (durant 
mes études, mais depuis, au travers d’un study-group ortho). Ce study-group est une vraie passion, que l’on gère à plusieurs (Marie-Pierre Calop, Anne Corazza, Laurence Bouaziz, 
Arlette Oueiss, Clara Debize et Sophie Lopez). On a tout à gagner à partager lors d’échanges professionnels. J’apprends de mon personnel... On apprend à tout âge...

Mot détesté : L’injustice

Drogue favorite : Les champignons, bien sûr ;). Non, plus sérieusement, ce sont les desserts et les chocolats de ma femme (Virginie). 
C’est une pâtissière amatrice hors pair (une dinguerie).

Le son que tu aimes : Plutôt les sons feutrés, le «silence» de la nature (au sommet d’une voie d’escalade, la brise, les murmures lointains)...

Le son que tu détestes : Les drones qui «brouillent l’écoute» en nature.

Ton endroit : Notre van. Un tour de clé et le cerveau se déconnecte en mode évasion, vacances, week-end. 
Ça peut être seul, à 2, en famille (nous avons 3 enfants Charlotte, Guillaume et Élise) ou entre amis.

Juron, gros mot : «difficile de trouver de la paix au milieu des jurons». Les initiés apprécieront... ou pas.

Homme ou femme billet de banque : Antoine de Saint-Exupery.



Nom : Le Norcy 

Prénom : Elvire

Lieu d’exercice : Hôpital Bretonneau (Paris APHP) - Université Paris Cité - Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild

Faculté d’origine : Paris Descartes 

Date de fi n de CECSMO : 2008

Premier CEO : 2005.

Ton rapport au CEO : Alain Decker
Tes hobbies, passions : Rien de très original :voyage, lecture, randos, cuisine...

Mot préféré : Bravo

Mot détesté : Impossible

Drogue favorite : Challenge

Le son que tu aimes : Le bruit des vagues

Le son que tu détestes :L’ancienne sonnerie de mon téléphone

Ton endroit : Bord de mer
Juron, gros mot : Je ne jure pas beaucoup...

Homme ou femme billet de banque : ??



Le bureau du Ceo s’est réuni en septembre à Paris pour un conseil d’administration 
autour de Marie-Pierre, pour 2 jours de travail.

En haut : Thomas, Guillaume, Stéphane, Marion - Au milieu : Kàth, Marie Pierre, Patricia, Thibaut - En bas : Alexis et Jean Philippe
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